

## *Transfiguration 2024*

Les premiers témoignages sur la vie de Jésus nous viennent évidemment de ceux-là mêmes qu'il a appelés et qui ont partagé son quotidien : les apôtres. Un des épisodes marquants est celui dit de la transfiguration relaté par les 3 évangiles synoptiques : Matthieu, Marc et Luc. Par ailleurs, Pierre y fait référence dans une de ses lettres pour redire que son témoignage, avec d'autres, est un témoignage direct, vu et entendu, et non une construction de l'esprit, a posteriori, pour attester ou appuyer la nature divine de Jésus. Pierre, Jacques et Jean vont donc être témoin, sur une haute montagne, d'une théophanie, c'est-à-dire d'une manifestation de Dieu telle que cela est décrit notamment dans le livre de l'Exode ou dans la vie de certains prophètes. Au centre de cette vision, il y a Jésus, entouré de Moïse et d'Elie, et une voix, celle de Dieu, qui d'une part confirme sa paternité sur Jésus et d'autre part nous demande de l'écouter.

La blancheur incomparable qui émane des vêtements de Jésus témoigne de cette gloire divine qui non seulement repose sur lui mais vient de Lui en tant que Fils de Dieu. Ce même éclat divin annonce aussi la résurrection à venir qui surgira au cœur de la nuit.

La présence de Moïse et d'Elie vient valider la mission de Jésus qui s'inscrit dans la promesse de Dieu contenue dans la Loi, représentée par Moïse, et annoncée par les prophètes, représentés par Elie.

Si Pierre prend la parole pour dire son bonheur en espérant prolonger le moment, cela ne durera guère et bientôt, seul Jésus restera mais l'expérience marquera les 3 apôtres et les aidera, plus tard, à relire cet événement en lien avec l'agonie à Gethsémani, dont ils sont aussi les témoins, et qui marque le début de la Passion de Jésus.

Car, c'est le même Jésus qu'ils voient transfiguré, empli de la gloire rayonnante de Dieu, et qui sera comme défiguré dans son agonie et plus tard sur la croix.

La fin de vie de Jésus appartient au plan de Dieu, où le Fils et le Père s'accordent et décident, en respectant le libre-arbitre de l'homme, de secourir l'humanité d'une manière totalement déconcertante voire même scandaleuse. Les apôtres, comme nous, disciples d'aujourd'hui, devons continuellement entrer dans cette volonté divine telle qu'elle s'est réalisée et non telle que nous voudrions qu'elle s'accomplisse.

La Transfiguration nous montre Jésus tel qu'il est, dans la gloire de sa nature divine, mais acceptant, par amour pour l'homme, de se laisser ensuite livrer et crucifier. Nous ne pourrons jamais assez le remercier pour cela !